
Compte Rendu - Rencontre comité Communication 

Jeudi le 3 juin à 18h30 

Teams 

Membres présents : Stéphanie Bonhomme, Mariepier Couture, Mélanie St-Pierre, Emelie 
Poirier, Martine Tremblay, Karine Malépart et Sophie Duquette.  

Membres Absents : Chantal Montmarquet, Olivier Plante, Louise Tessier 

Secrétaire désignée : Stéphanie Bonhomme 

Points de discussion : 

1. Groupe Facebook – Nouvelles familles (suivi)

Lors de la dernière rencontre, nous avions statué qu’il était important d’aviser les 
nouvelles familles concernant la procédure d’adhésion au groupe fermé Facebook de La 
Traversée. Ce point fut apporté au comité admission et celui-ci se chargera d’informer les 
nouvelles familles afin que le questionnaire soit rempli et que les futurs membres prennent 
connaissance des règles du groupe.

2. Onglet Élèves (suivi)

Également lors de la dernière rencontre, nous avions discuté des possibilités du nom de 
la nouvelle section qui sera ajoutée à l’onglet Élèves sur le site internet de l’école.

En guise de suivi, Martine nous mentionne que l’équipe-école favoriserait une suggestion 
par classe. Lorsque toutes les classes auront leurs suggestions, celles-ci seront soumises 
à un vote. Le comité communication souhaite dévoiler la nouvelle section tôt cet automne, 
alors les classes auront amplement le temps de faire leur choix.

Dernièrement, Mélanie a eu la chance d’assister à une rencontre sur Teams avec le conseil 
d’élèves. À titre de concepteurs, Mélanie et Thierry participent avec plaisir aux projets 
des T-shirts et de la bannière pour l’entrée qui ont été élaborés par nos députés.  Ces deux 
projets seront dévoilés pour la rentrée 2021-2022.

En lien avec sa rencontre, Mélanie a eu une idée. Elle aimerait déposer, à partir de l’an 
prochain, les comptes rendus des rencontres du conseil d’élèves sur le site internet et les



partager dans le message du mercredi. La communauté pourrait ainsi être témoin de tous 
les beaux projets qui naissent de ces rencontres! 

 
3. Message du mercredi (Suivi) 

 
Émelie est très contente de pouvoir partager les œuvres des élèves dans l’entête du 
message du mercredi. Ces images plus personnelles permettent de voir ce qui se produit 
dans l’école. 
 
La fin d’année est plutôt rocambolesque et à l’image de la situation particulière que nous 
vivons en 2020-2021. Les informations arrivent rapidement et d’autres doivent être 
changées au dernier moment. En plus de la charge des messages de fin d’année, les grèves 
de divers acteurs de l’éducation et les changements dû aux mesures sanitaires 
s’entrechoquent avec notre désir d’informer adéquatement notre communauté. Ainsi, le 
circuit du 17 juin a peut-être été diffusé trop rapidement, car l’équipe-école est en attente 
de l’autorisation officielle de la Santé publique.  
 
Le comité s’est penché sur l’échéancier des informations à transmettre et il a décidé de 
repousser la diffusion des bilans des comités.  De ce fait, le dernier message du mercredi 
du 21 ou 28 juin contiendra les bilans. Dans ce dernier message, le comité fera un petit 
hommage aux personnes qui nous quittent. Dans le même ordre d’idée, nous avons pensé 
mentionner les nouveaux enseignants, mais puisque la dernière séance de changement se 
déroulera le 28 juin, le comité n’aura pas la liste officielle à temps. Ainsi, il est entendu 
que nous attendrons le premier message du mercredi de l’année 2021-2022 pour souhaiter 
la bienvenue aux nouveaux membres de l’équipe-école. 
 
Dans le cas où l’événement du 17 juin aurait lieu, un lien vers la section Nos Comités du 
site internet serait envoyé dans le message du mercredi la semaine précédant l’évènement. 
Les familles seraient invitées à lire les descriptions des mandats afin de faire un choix plus 
éclairé lors des inscriptions dans les comités.  
 
Les listes des effets scolaires ont été  approuvées par le CÉ, mais certaines modifications 
doivent être apportées avant la diffusion aux parents. Dès que ça sera possible, Mélanie 
déposera les listes des effets scolaire sur le site de l’école et nous pourrons en faire mention 
dans le message du mercredi. Martine se porte volontaire pour vérifier l’avancement dans 
ce dossier et avisera Mélanie lorsque les listes seront prêtes. 
 
Le comité est en possession des adresses courriels des nouvelles familles. Ces courriels 
seront ajoutés à l’infolettre dès la fin de l’année scolaire.  

 
4. Facebook (suivi) 

 
Il y a un bon roulement de publications sur la page Facebook. 

 
Durant le mois de juin, il y aura la diffusion des capsules étudiantes de la classe de Karine. 
De plus, avec tous les événements à l’horaire (la sortie à Notre-Dame-de-Fatima, la 
course des couleurs, le circuit du 17 juin, etc.), des photos pourront être partagées sur la 
page.  



 
Premier événement notoire, le vendredi 4 juin, il y aura l’inauguration du banc de 
l’amitié. En plus des élèves, des enseignants et des députés de classe, quelques invités 
d’honneur seront présents : Mme Claude DeBellefeuille, députée de Salaberry-Suroit, M. 
Claude Reid, député de Beauharnois et Miguel Lemieux, maire de Valleyfield. Afin 
d’immortaliser l’événement, les élèves de 5e année seront responsables de la prise de 
photos. Marie-Pier se propose pour prendre les photos plus officielles. En cas 
d’empêchement, Martine s’assurera de prendre la relève. 
 
La journaliste Marie-Ève Rochefort avait été approché pour couvrir cet événement, mais 
puisqu’elle ne pouvait être présente, les photos prises seront partagées sur les réseaux 
sociaux de Nous.TV.  

 
L’inauguration du banc de l’amitié permettra l’utilisation des cocardes du droit à l’image. 
Nous avons hâte d’entendre les commentaires de l’équipe-école ainsi que des 
photographes à la suite de leur utilisation. 

 
 

5. Plateforme de dons (suivi) 
 
Depuis la dernière réunion, il n’y a pas eu beaucoup de changement : l’écriture des 
paroles de la chanson est terminée ! 
 
Un appel à tous a été fait dans le groupe Facebook concernant le matériel 
d’enregistrement. Heureusement pour nous, M. Patrick Daoust a offert son aide et son 
expertise. Par contre, son horaire ne lui permet pas d’enregistrer avant la fin de l’année. 
Afin d’avoir un produit final de qualité, le comité communication croit qu’il est préférable 
d’attendre à la rentrée pour enregistrer la chanson. 

 
Les enfants quitteront en juin avec les paroles et ils pourront la pratiquer afin d’être 
prêts pour l’automne. Aussi, le comité pourrait demander l’aide de parents afin de rendre 
la réalisation de la vidéo plus efficace. 

 
6. Bottin des familles (suivi) 

 
À la suite de recherche sur différents sites et applications, Stéphanie présente au comité 
ce qu’offre la plateforme en ligne LaDigitale.dev . 

 
Les administrateurs de la plateforme pourront configurer chacune des colonnes 
appartenant aux familles de l’école. Cette plateforme offre un espace collaboratif et chaque 
famille pourra compléter, selon ses préférences, les différentes informations demandées : 
photo, adresse, numéro de téléphone, noms des membres de la famille, possibilité de 
covoiturage, intérêt, talent, métier, niveau et enseignant, etc. Les coordonnées pourront 
être modifiées au besoin. 
 
La plateforme détient aussi un code d’accès qui sera remis à toutes les familles en début 
d’année. Sans ce code, les visiteurs ne pourront accéder aux informations incluses dans le 
document. 



 
             Autre point intéressant, la plateforme permet une recherche par mots-clés (raccourci 

CTRL+F) pour les utilisateurs d’un ordinateur ou la loupe sur les cellulaires et tablettes. 
Ainsi, si un enfant connait que le prénom de son ami ainsi que le nom de l’enseignant de 
celui-ci, la recherche offrira rapidement les informations pertinentes et ciblées. 

 
Des images et des liens pourront être autorisés dans les différentes catégories 
d’information. Le comité jugera de la pertinence des liens (vers des recettes par exemple) 
en temps et lieu.  
 
Stéphanie propose de créer une capsule explicative pour l’utilisation de la plateforme. 
Malgré qu’elle soit conviviale et facilement navigable, le comité souhaite que la plateforme 
soit bien comprise par toute la communauté afin d’assurer une belle participation et 
utilisation par tous.  
 
Le comité est très heureux de cette plateforme et croit qu’elle pourra devenir un outil 
incontournable pour plusieurs situations. Le visuel, l’accès par code, le mode de recherche 
par mots-clés étaient des points importants lors de notre recherche de plateforme. Afin 
que Stéphanie puisse débuter l’organisation officielle du bottin des familles, Karine 
vérifiera la liste des départs. Suite à cela, Mélanie va envoyer à Stéphanie la liste complète 
des familles aussitôt que possible. 
 

7. Circuit La Traversée - Événement du 17 juin 
 

Les consignes sanitaires de la Santé publique freine un peu la mise en place de l’événement 
du 17 juin. L’équipe-école espère que le circuit pourra avoir lieu comme prévu, cependant 
les communications entre l’école et le centre de service ne sont pas encore terminées. La 
couleur des zones modifie le nombre de personnes autorisées dans un lieu et surtout dans 
un milieu scolaire.  
 
Le comité communication a tout de même pensé à un plan B, dans le cas où la réponse 
serait négative. Cet événement accueillant et riche en information pourrait être planifié 
durant l’une des premières pédagogiques d’août.  
  
Le comité communication aura deux kiosques, dont l’un sur le droit à l’image et l’autre 
sur le comité. Karine se propose pour être au kiosque sur le droit à l’image, à l’entrée de 
l’événement. Avec ses enfants, elle pourra expliquer la procédure concernant la prise de 
photos et de vidéos et faire signer le formulaire de consentement pour l’an prochain. Des 
cocardes pour les visiteurs seront également disponibles pour les personnes qui en 
feraient la demande. Le comité pourra ainsi constater la demande envers ces cocardes lors 
de l’événement et modifiera au besoin la quantité disponible pour l’an prochain.  
 
L’autre kiosque sera tenu par Mélanie et son enfant et les gens pourront s’informer sur le 
comité et s’y inscrire.  Les deux kiosques de notre comité seront décorés par Émelie et 
Stéphanie! 

 



Si l’événement a lieu le 17 juin, Marie-Pier et Mélanie se proposent pour  arriver tôt afin 
d’installer les kiosques. Karine arrivera à la sortie des classes et Émelie et Stéphanie y 
seront pour 16h20.  
 
Karine a demandé à Robert s’il était intéressé à prendre des photos durant l’événement. 
Celui-ci a accepté la demande avec enthousiasme. Le comité est très heureux! Les élèves 
de Karine s’occuperont de faire l’affiche du droit à l’image.  
 
Formulaire d’inscription des comités 
Le formulaire d’inscription des comités est prêt et Mélanie demande quel est le meilleur 
moment pour le mettre en ligne. À la suite de discussions, le comité croit que la liste 
pourrait être disponible lors de l’événement, et ce jusqu’au 23 juin. À l’assemblée de 
septembre, les familles qui désirent s’y inscrire le pourront. Si l’événement est annulé, la 
liste serait disponible une semaine avant. 
 
Karine propose de garder les noms des membres actuels sur les listes afin que ces derniers 
communiquent avec les responsables s’ils devaient quitter.  Un message pourrait être fait 
dans la même infolettre qui partagerait les mandats des comités. Ce point a refait naître 
le débat concernant le nombre de personne dans les comités. Le comité communication 
croit qu’il est plus juste d’inscrire un nombre ‘’idéal’’ de membres requis, mais qu’il n’est 
pas souhaitable de refuser une inscription. Dans une pensée équitable, tout le monde doit 
avoir la chance de participer à un comité. 

 
 

8. Varia 
8.1 Reportage Nous.TV 

 
Marie-Ève Rochefort, journaliste chez Nous.TV, avait été approchée pour couvrir  
l’événement du banc de l’amitié du vendredi le 4 juin et, dû à son indisponibilité, elle a 
proposé de réaliser un reportage en début d’année scolaire. Plusieurs sujets pourraient 
être couverts : les réalisations des députés (chandails et affiche), présentation de l’école, 
etc. Le comité croit que ce reportage serait une excellente opportunité pour annoncer la 
période d’inscription 2022-2023. 
 
Mlle Rochefort communiquera avec Mélanie en août pour planifier la rencontre. Avant 
cela, le comité doit revoir son formulaire de consentement afin d’inclure le contenu et les 
partages provenant des médias. Karine fait la nomenclature de notre formulaire et 
présentement, rien ne mentionne cela. Il sera important de changer ce libellé afin  d’y 
inclure les médias locaux. 
 
8.2 Calendrier 
Karine demande un calendrier d’événements précis pour faciliter l’organisation scolaire. 
Elle demande que les événements annuels soient fixés à des moments fixes dans le 
calendrier (exemple : soirée d’information toujours le dernier mercredi du mois d’octobre.) 
Mélanie mentionne que dans notre document collaboratif, les dates y sont et elles sont 
sensiblement les mêmes. Également, la section Politique d’admission sur le site internet 
contient toutes les dates importantes relatives au processus d’admission.  

 



 
9. À l’année prochaine! 

 
Fin de la dernière rencontre de l’année 20h20.  
Le comité prévoit sa prochaine rencontre en août. 


